

Association l'Eléphant Blanc



L'espace EB, nouveau quartier général de l'Association l'Eléphant Blanc

Le 1er Mai 2014, ouvrait à Chroy Changvar, la nouvelle structure d'Eléphant Blanc, l'Espace EB.

La mise en place de ce centre a fait suite au constat d'un manque d'amélioration des conditions de vie des jeunes à l'orphelinat de Kien Klang (KKO), malgré l'aide apportée par l'Association l'Eléphant Blanc. Ainsi, le conseil d'administration a pris la décision en Mars 2014 de quitter l'orphelinat de KKO afin d'ouvrir son propre centre, l'Espace EB.

Cet espace est ouvert depuis le 1er Mai 2014, à environ 1.5 km de KKO. Nous y accueillons les jeunes de Kien Klang mais également les enfants du quartier. Après deux semaines d'installation, de courses effrénées et de tuk tuk plein à craquer, le centre, ouvert dans un appartement tout neuf et meublé grâce aux généreux dons de Carine et Michel, a commencé à prendre réellement vie.

L'Espace EB est dirigé par Sovann, et Nounou Gneup en est la gardienne. L'appartement, en rez-de chaussée, est composé d'un grand salon, où toutes les activités sont organisées, d'une cuisine où Nounou Gneup, les jeunes et les volontaires mangent tous ensemble, et de deux chambres: une pour Gneup et une mise à la disposition des bénévoles. Les jeunes ne sont donc pas hébergés dans l'Espace EB, qui est un point de rencontre. De plus,

deux professeurs ont été embauchés : nous avons un professeur de khmer et un professeur d'anglais, venant tous deux quatre jours par semaine.

Les jeunes ont désormais pris pleine possession de ce lieu dédié à la culture, à l'apprentissage et à l'amusement! Chaque jour un grand nombre d'enfants, petits et grands, nous y rendent visite afin de pouvoir suivre des cours d'anglais, de français et même de guitare! D'autres préfèrent faire sagement leurs devoirs grâce aux ordinateurs et à l'accès internet, ou bien prendre une pause méritée en regardant un film ou, en ce moment, la Coupe du monde!

L'Espace EB est donc un lieu privilégié pour les jeunes, qui sont chaque jour de plus en plus nombreux à venir partager des moments avec nous!



Des nouvelles de l'orphelinat de Koh Kong

Alors qu'à Phnom Penh des changements complets ont eu lieu, la vie suit tranquillement son cours à Koh Kong... Enfin, tranquillement n'est peut-être pas le mot le plus approprié! En effet, depuis quelques mois les volontaires d'EB rythment la vie quotidienne de l'orphelinat. Chaque jour des activités sont organisées pour le bonheur de tous : jeux de société en tout genre, baignade à la plage ou dans les cascades environnantes, dégustation de glaces au bord de la rivière... Un nouvel ordinateur a également été installé afin de permettre à chacun d'aller sur internet, ou de passer un bon moment tous ensemble à regarder à film !

En Janvier et Février, un jumelage avec l'école de Mongauzy en Gironde a été organisé par Sandrine et nos deux bénévoles Margot et Gautier. Cet échange a été continué ces derniers mois, en particulier grâce à la soirée organisée dans l'école de Mongauzy le 10 Mai (cf. notre article « Invitation au voyage au pays d'Eléphant Blanc »). Nous espérons pouvoir prolonger cette aventure à la rentrée prochaine.

D'autre part, un nouveau professeur d'anglais, Mr Samedy Heng, a été embauché afin de renforcer le niveau des enfants de l'orphelinat, en plus des cours donnés par les volontaires. Ainsi, cela est aussi l'opportunité pour Tary, notre nounou, d'apprendre l'anglais, et de pouvoir mieux communiquer avec les bénévoles.

Enfin, afin de vous donner des nouvelles en images de l'orphelinat de Koh Kong, Florian, notre bénévole, a réalisé une fantastique vidéo avec les enfants sur le thème de 'Happy' de Pharrell Williams, que vous pouvez regarder ici: <https://www.youtube.com/watch?v=JP0u93N0UCo&feature=youtu.be>.

L'orphelinat de Koh Kong a trouvé un juste milieu entre les loisirs et l'éducation et semble rester éternellement un havre de paix et de bonne humeur !

Vous pouvez joindre l'orphelinat de Koh Kong à cette adresse : ebkk.orphanage@gmail.com



Des structures d'accueil adaptées pour les trois jeunes les plus fragiles de Kien Kleang

Chani et Chana, les jumelles dont vous avez pu suivre les « aventures » sur notre page Facebook ainsi que sur notre site, sont maintenant scolarisées en internat dans un des centres de l'association Kroussar Thmey qui s'occupe tout particulièrement des malvoyants et des malentendants. En plus des apprentissages scolaires, elles peuvent, si elles le souhaitent, participer à différents ateliers (informatique, danse Apsara...).

Après une année d'attente, nous avons enfin obtenu une place pour Nun chez ACH (Aide Cambodge Handicap). Cette petite ONG est une des très rares accueillant des jeunes handicapés mentaux dans leur structure qui abrite une quinzaine de pensionnaires. Ils y apprennent à faire des confitures, des sirops, des jus de fruits frais qu'ils revendent dans un petit café que ACH vient d'ouvrir. Nun y apprend l'autonomie, elle a un petit salaire, fait du sport. Elle est en internat dans une jolie maison de 5 chambres et encadrée par un personnel cambodgien formé à l'éducation et au handicap.

Eléphant Blanc a signé des conventions avec ces ONG et reste responsable des jeunes. Leur scolarité et leur entretien sont intégralement couverts par notre association.

Les accords ministériels pour faire sortir ces jeunes de l'orphelinat n'ont pas été faciles à obtenir mais nous y sommes parvenus à notre grand soulagement. Chani, Chana et Nun sont maintenant à l'abri et heureuses.

Sites:

<http://www.krousar-thmey.org/html/>

<http://action-cambodge-handicap.org/>



Invitation au voyage au pays d'Eléphant Blanc

Le 10 mai dernier, les enfants de l'école primaire de Mongauzy ont organisé une après-midi et soirée pour leurs amis correspondants de l'orphelinat de Koh Kong avec EB et les acteurs locaux. Cela a donné une magnifique exposition sur le Cambodge ainsi que 3 chorégraphies de danse sur des musiques choisies par les enfants de Koh Kong (Justin Bieber...). 805 € ont été récoltés à l'issue de la soirée pour l'Association l'Eléphant Blanc.

L'après-midi fut réservée aux jeux khmers animés par Margot et Gautier (anciens bénévoles EB), des ateliers créatifs de dragons et nagas, aux danses des enfants et au théâtre de Béatrice et François (conteurs-musiciens) qui nous donnèrent un cours de khmer hilarant et nous illustrèrent magnifiquement la légende de l'Eléphant Blanc.

Après un moment gastronomie d'Asie cuisiné sur place et arrosé de bon vin du Sud-Ouest, le final de la soirée fut un concert pédagogique -« les secrets de l'orchestre »- de l'ensemble Entre2Sons, où le public a pu investir l'orchestre, devenir chef d'un soir et s'initier aux secrets de la musique. L'ensemble a clôturé la soirée avec plusieurs pièces de son répertoire (jazz, musique de films, musique cubaine etc).

Des films EB et photos sur vidéo-projecteur sur «les éléphanteaux» de Koh Kong et de Phnom Penh ont illustré cette fête du début à la fin.

Nous remercions encore les enfants, artistes, donateurs, sponsors, membres d'EB et nombreux volontaires qui ont participé à l'organisation de cette soirée. Un merci particulier à Sophie Chasseriaud et Sandrine Senaoui qui en sont les initiatrices et n'ont pas ménagé leur peine.



Les bénévoles

Les nouveaux chouchous sont arrivés!

Durant toute l'année, nos bénévoles se relaient auprès des jeunes de Koh Kong, de Kien Kleang et nouvellement de l'Espace EB. Etudiants, jeunes professionnels, retraités ils ont tous en commun l'envie d'échanger, de communiquer, de partager leur savoir et leur passion. Nous les accompagnons tout au long de leur projet pour que leur séjour auprès des jeunes soit un moment d'enrichissement mutuel et de vraies rencontres.

Ce premier semestre, nous avons encore eu la chance de rencontrer des bénévoles dynamiques, motivés et investis. Avec eux nous avons construits quelques beaux projets et contourné beaucoup de difficultés.

A Koh Kong, la joyeuse aventure du jumelage avec les enfants de l'école de Montgauzy, l'accès à la technologie d'internet, l'embellissement de l'habitat, et l'enseignement de l'anglais et du français.

A Kien Kleang, l'évaluation des niveaux en anglais des jeunes, l'enseignement en anglais, la mise en place de l'espace EB, le suivi de l'orientation des jeunes.

Et bien sûr pour tous de la joie, de la musique, des rires, du sport, des repas partagés, des sorties, des fêtes improvisées, des jeux, un bel élan de vie et de bonheur!

Un grand merci à tous pour leur énergie et leur enthousiasme!



Un point sur la trésorerie d'EB

Cette année, juin est le mois du football, c'est aussi l'occasion de faire un point sur nos finances à mi-année.

La survie de l'orphelinat de Koh Kong dépend entièrement de nos aides. Depuis le 1er janvier, 3 000€ y ont été consacrés dont 46% pour la nourriture et 33% pour l'éducation et l'animation.

RECETTES: 0 DEPENSES : 1

Nos bénévoles ont installé un matériel informatique moderne et fiable et Internet n'a presque plus de secret pour les enfants. Le jumelage avec l'école primaire de Mongauzy est un vrai succès (cf. notre article « Invitation au voyage au pays d'Éléphant Blanc »).

RECETTES: 1 DEPENSES : 1

Jusqu'en avril 2014, nous avons continué à financer l'orphelinat de Kien Kleang, également 3 000€ ont été dépensés dont 30% pour la nourriture et 30% pour la formation et l'éducation.

RECETTES: 1 DEPENSES : 2

Au mois de mai, nous avons ouvert notre point rencontre, l'Espace EB, local en location pour 220€ mensuel tout en continuant d'aider nos jeunes de Kien Kleang et en particulier les plus fragiles. Nous avons réalisé l'emménagement de cet espace (salle de cours, ordinateur, mobilier ...) pour un coût de 2 000€. Nous pouvons faire une immense OLA pour nos généreux donateurs dont CARINE et MICHEL.

Nous avons embauché un prof d'anglais pour 200€/mois, un minimum de 30 jeunes sont déjà inscrits pour suivre ces cours.

RECETTES: 2 DEPENSES : 2

Sur le semestre, nous avons dépensé 12 000€ et nous avons reçu 14 000€ en parrainage et don. Pour terminer l'année en équilibre, nous avons besoin de vous, n'hésitez pas à en parler à vos proches, vos amis. Un grand merci par avance.

Toute l'équipe cambodgienne et française d'Eléphant Blanc vous souhaite un bel été. Nous vous retrouvons à la rentrée, merci à toutes et à tous de votre soutien, les enfants comptent sur vous!

Pour connaître notre actualité, suivez-nous sur 

Association l'Eléphant Blanc

Monsieur Serge Rivière
12 rue du Languedoc
33390, Blanquefort
France

+33 5 53 64 67 55
+33 4 75 42 70 56
secretariat.eb.mgmoc@gmail.com
elephantblanc-cambodge.com